



# 高島学園

## 中学校だより

【第3号】

令和4年 5月 9日

TEL36-0079 FAX36-8012

【文責 校長 浦島 容子】

### ○5月になりました。

令和4年度、1ヶ月が経ちました。1ヶ月の7年生の変化はすごいものです。4月の最初は、チャイムを合図に動き始めていた人が多く、バタバタしていましたが、今は、朝の始まりの様子が随分変わりました。チャイムまでに、着替えなど授業の準備をすませ、生活ノートの記入も終わり、読書を始める人がかなり増えました。先生たちからは一言も指示はなく、自ら行動をする人が多くなってきました。第2ステージの最高学年としての生活態度になりました。

8、9年生は、4月のスタート時から変わらず、落ち着いた学校生活を送ることができています。学園の第3ステージとなり、「さすが」だと言える姿です。変化をあげると、朝読書への集中力がさらに高まっています。

「自ら行動すること」を認めていきたいと思います。そして、それが少しずつ増えて、全体に広がることを願っています。中学生となると、他がしていなくても、必要なことは進んで行うことができるようになります。

学校は、こういう行動が広がる場所にならなければなりません。

5月の始まりです。この時を大切にしてほしいと思います。



7年生朝読書  
パーフェクトです。

### ○自分を変えるのは

「変化を創る時代」については、第2号でも話させてもらいました。「自分は変わるんや」とか「自分が変えるんや」という思いと行動を、学校の各所で見たり、聞かせてもらったりしています。学年委員となって、自ら学級の雰囲気を変えようと働きかける生徒、今年はいいさつしよう心に決め、実践している生徒、廊下掃除を一生懸命取り組む生徒、苦手な教科を頑張ろうとする生徒。自分を変化させようとしています。すごいことです。

4月27日(水)の京都新聞に大学生が次のような投稿をしていました。

最近学んだことは、自分を変えられるのは自分しかいない、ということだ。学んだというよりも、再認識したと表現するほうが適切かも知れない。きっかけとなった出来事は、内気な性格の弟が、自分と他人を比較して自分を卑下していたことだ。私の弟は自分に自信がないようで、自分の悪いところばかりに目を向け、よく自分はダメなんだと思ってしまいうらしい。客観的にみると、少しひねくれているが、基本的に素直で優しい子だと思う。弟と少し話してみると、「みんなと比べて全然勉強も課題もがんばれてない。でも行動する気が起きない。そんな自分が嫌い」と言っていた。なぜ行動する気が起きないのか分からないが、モチベーションは動き始めてから出てくるものだと思う。自分を好きになるために自分を変えたいと思うのであれば、他人からの言葉だけで自分が変わることはほぼない。自分が本気で変えたいと強く思うこと。自分を変えるのは自分だ。

## ○身近(自分・家族・学校・地域)が好き

「自分のことを大切に作る気持ち」が、日本は低いと度々指摘されます。「自尊感情」が高い子どもを育てることが、求められています。普段から、マイナスの言葉が多いと、身近なことが嫌いになります。自分・家族・学校・地域・・・と、生活の場が、全て良いとは思えなくなるのです。

好きなチームに入っていないと、活躍できません。子どもには、好きなチームで過ごさせなければなりません。親が、子に「良い進路を」と思うのは、良いチームに入れたいということです。

良いチームは、あれば良いのですが、そうでないことも多いです。良いチームにすることが大切なのです。中学校では、誰もがはじめから、「大好き」とは、なかなかいきません。だから、「好きなチームにする力」を育てることが重要です。高島中学校では、良いチームにするための、前向きな力が大きくなるよう、様々な活動を行っていきます。1年かけて、「好きな学級」「好きな学年」を創ってほしいと思います。

また、ここ高島は、「高島学園」として、小学校と中学校が手を取り合って、子どもが安心して学べる場となるように協力しています。そして、地域の力を結集し、全ての子どもの成長のために活動するコミュニティスクールが実現しています。そして、今年のPTAは「高めよう人間力」をテーマに活動を行っていきます。

誇れる地域・好きな学校に、協力をお願いします。自尊感情の高い子どもに育てていきましょう。

## ○「読み解く力」の育成

学力向上は高島市の大きな課題です。

「読み解く力」は、滋賀県が学力向上のために取り組むこととして出しました。この力を高めるには、まずは読書です。すぐに効果の出るものではありませんが、積み重ねることで効果があらわれてきます。本の内容に集中することは国語力を育み、読み解く力の向上につながります。



## ○学園参観日 5/9~11

4月25~28日までの家庭訪問、ありがとうございました。家庭での様子を聞かせてもらったり、学校の様子をお伝えしたりする貴重な機会となりました。

5月は学園参観を実施します。中学校になると参観の人数が減少しますが、保護者の皆様に参観していただきますようお願いいたします。学校とともに子どもを育てていきましょう。



## 個人情報取り扱いについて(依頼)

学校だよりや学校のホームページ等に、生徒の活動の様子や記録をわかりやすく、また、正確に伝えるため、生徒の氏名や写真、作文、作品等を掲載する場合があります。

このことについて、不都合がございましたら、学校までご連絡ください。また、学校のホームページを随時更新しています。そちらも閲覧いただけますと幸いです。

## 学級討議

今後、班で学び合う学習が行われるようになります。

## 5月の予定

9日(月)~11日(水)	学園参観日
12日(木)	歯科検診 9年 8年1組
13日(金)	生徒総会 検尿2次
19日(木)~20日(金)	春季総体
23日(月)~	教育相談週間
24日(火)~	放課後学習会(3日間) 検尿2次
26日(木)	内科検診 9年 おおとり
27日(金)	中間テスト 避難訓練